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COMPTE-RENDU DE 
L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ORDINAIRE 

DU 23 JUIN 2018 
 
 

 
1/ Élection du Président et du secrétaire de séance  
se présentent : Présidente : Mme GÉRARD Laurence  Vote : élue à l’unanimité 
           Secrétaire : Mme DESCAT Catherine   Vote : élue à l’unanimité 
 Le quorum étant largement atteint (115 personnes présentes) notre AG débute à 15h15 et est 
déclarée ouverte. 
 

Mme Carole COMBAL (Maire-Adjointe déléguée au Sport) représente la municipalité et assiste à 
notre AG. 
 
 
2/ Bilan de la saison 2017/2018 et perspectives pour 2018/2019 par Didier MAZENS 

 

Après la présentation que vous venez de voir de l’historique de notre association fêtant ses 
cinquante ans d’existence, je tiens à exprimer ma fierté de présider le Villiers EC Handball et 
ma volonté de poursuivre la voie d'excellence de notre club en matière de formation et 
d’éducation des jeunes villiérains. 
 
S’il est important de célébrer le travail accompli et l’engagement des dirigeants – entraineurs – 
bénévoles et salariés - joueurs et joueuses, il est primordial de se projeter vers l’association de 
demain : faire mieux et faire profiter plus de jeunes. 
 
A l’occasion d’une rencontre en avril avec monsieur le Maire, j’ai eu l’occasion de lui 
rappeler le présent de notre association et notre ambition pour l’avenir, que je veux 
vous faire partager : 
 
Ainsi, de 2008 à 2018, nous avons œuvré de la formalisation du projet associatif au 
développement de la structure que l’on peut constater clairement sur le graphique ci-après de 
l’évolution des ressources financières en regard de l’évolution de nos licenciés et de nos actions :  
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On remarquera notamment en synthèse les indicateurs suivants : 
 

• Bénéficiaires = +50% licenciés depuis 5 ans + écoles (250) et collèges 
• Tassement des subventions publiques (€ courants) hors emplois d’avenir et actions 
• Structuration du club (emplois, minibus,…) 
• Ressources annexes à développer pour poursuivre notre développement (mécènat) 
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Nos fondamentaux demeureront axés vers : 

• des sportifs amateurs et acteurs de leur association 
• la parité, la citoyenneté et le bien vivre ensemble 
• l’éducation et le respect des valeurs du sport 
• plus de qualité dans la pérennité 

 
 
En 2018/2019, nous maintiendrons 
notre présence dans les écoles de 
Villiers/Marne, avec les objectifs 
suivants : 
 

• Volonté de poursuivre notre 
action sur les « pauses 
méridiennes » (11h45 à 13h30) 
~250 enfants initiés sur le 
temps périscolaire et un 
magnifique tournoi mi-juin 

• Initier les enfants non demi-
pensionnaires (sur le temps 
scolaire QPV) 

• Récupérer le créneau du 
mercredi matin (EDH) au 
gymnase Léo Lagrange 

 
 
Nous pérenniserons notre partenariat avec le collège Les 
Prunais, en visant la constitution d’une « section sportive » : 

• Quarante ans de partenariat 
o 14 équipes à l’Association Sportive ) 
o Classe mixte de 6ème handball )   un vrai projet scolaire 
o Classe mixte de 5ème handball ) 

• Plusieurs départs en retraite compensés par le club 
• Prochain départ rend l’avenir incertain 

 
 
Nous avons également interrogé M. le maire 
sur l’évolution des équipements techniques à 
notre disposition et notamment : 
 

• Relancer un projet simplifié d’extension 
de Jean Macé (salle polyvalente de 180 
m2 ci-contre) 

 
• Mise en œuvre de la vidéo pédagogique  

 
 
Enfin, pour célébrer complètement le cinquantenaire de notre association, nos couleurs 
de la saison prochaine affirmeront un peu plus fort nos valeurs comme suit : 
 

 
Tee-shirts d’échauffement « contre le racisme » Maillots du cinquantenaire  

 
Quitus au Président voté à l'unanimité 
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3/ Bilan sportif saison 2017/2018 
 
- Secteur féminin par Adrien DEBONNIERE et chaque entraineur vient présenter son équipe. 
 

Équipes Niveau de Jeu Entraineurs Classements Résultats Coupes

- 11 F
-11 Excellence 

Département
Adrien / Evan 3ème / 10

Vainqueur coupe 

du 94

- 13 F
- 13 Excellence 

Département
Céline / Kadi 6ème / 8

Vainqueur coupe 

du 94

- 15 F2
- 15 Excellence 

Département
Célia / Lindsay 2ème / 8

- 15 F1
- 15 Excellence 

Département
Jean-Marc / Koutta 1er / 8

SF2 Excellence Région Jocelyne 10ème / 12
Descente

1ère div. Territ.

SF1 Nationale 3 Adrien / Martial 8ème / 12 Montée en N2F
  

 
 
Les joueuses en Sélections : 
 

Année N :     Mounia                 Fatoumata                   Chaina                    Noëlla                   Agnessa
 

 

 

N-1 :  Cassandre             Lou            Armelle               Emma                    Anaëlle                   Chiara
 

 
 

�Divine LUZOLO a représenté le 

Club au sein de la Sélection ligue

� Noëlla intègrera le pôle 
d’Accession de 
Fontainebleau

� Divine intègrera le pôle 
d’Excellence de 
Châtenay-Malabry
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La Saison 2018-2019 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
- Secteur masculin par Abel Rospide et chaque entraineur vient présenter son équipe 

 

Équipe
s

Niveau de Jeu Entraineurs Classement Coupes

- 11 M Département (C) Mohamed / Maxence 2ème / 8

- 13 (2) Départemental (F) Tristan / Abdoul 1er / 8

- 13 (1) Départemental (B) Luc 7ème / 8

- 15 (2) Département (2ème div.) Thomas 5ème / 8

- 15 (1) Départ. (Honneur) Abel 1er / 8 Finaliste 94

-17 Région (Excellence) Benjamin 7ème / 8

SM (2) 1ère div. Territorial Sylvain / Jean-Marc 7ème / 12

SM (1) Prénationale Jean-Yves 9ème / 10
Descente 

Exc.Région
 

 
 
Les Garçons en Sélection : 
 

Antoine (N)                     Tristan (N-1)          Curtis (N-1)
 

 

Équipes
Nombres 
de Filles

Niveau de Jeu Entraineurs

- 11 F 15 -11 Département Evan

- 13 F 15 -13 Départemental Abel

- 15 F (2) 15 -15 Département Célia / Lindsay

- 15 F (1) 15 -15 Région Jean-Marc / Adrien

SF (2) 16 Honneur Région David

SF (1) 16 Nationale 2
Adrien

Martial
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La Saison 2018-2019 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
- Secteur mixte par Didier Mazens 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
4/ Bilan arbitrage par Rémy HÉRISSON et Gilles CARRÉ 

 
• Organisation et chiffres 

- Responsable : Rémy HÉRISSON 
- Adjoints et intervenants UNSS :   Gilles CARRE et Maxence BOURLITIO 
- L’effectif a effectué 431 arbitrages cette saison : 

o 12 jeunes arbitres club (JA Club) 
o 12 arbitres départementaux ou régionaux (JAJ T1/T2) 
o 1 arbitre national (G4) 

 
• Pour la quatrième année consécutive, notre école d’arbitrage a le label OR de la FFHB 

 
• Saison 2017/2018 : 

◦ Nombre de réunions techniques : 10 
◦ Nombre de suivis « jeunes » : 93 sur 101 désignations 
◦ Matchs assurés par nos arbitres JAJ (T2/T1) : 330 désignations 

 
• Les objectifs de la saison 2018/2019 : 

◦ Poursuite du lien avec l’UNSS collèges 
◦ Suivis par Gilles, Maxence, Saïd et bientôt par d’autres … 
◦ Développement de l’arbitrage féminin  
◦ Mise en place d’un contrôle continu informatisé 

 
 

Équipes
Nombres 

de Garçons
Niveau de Jeu Entraineurs

- 11 M 12-15 Département Maxence

- 13 (2) M 15 Département Luc

- 13 (1) M 15 Département Tristan

- 15 (2) M 12-15 Département Thomas )
) Mohamed

Abel )- 15 (1) M 12-15 Délayage région

SM (2) 20 1ère div. Territorial
en cours de réflexion

SM (1) 20 Excellence Région

Équipes
Nombres 

de licenciés
Niveau de Jeu Animateurs

Ecole de 
handball

24
Quelques tournois

dans l’année

Jocelyne

Maxence

Babyhand 8 Découverte
Céline

Gwenaëlle

Loisirs 22 Excellent… Maxence
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5 / Bilan financier 2017 et projet financier 2018 par le président 
 
Les comptes ont été arrêtés au 31 décembre 2017 (comptabilité sur l’année civile). Didier nous 
présente ensuite le compte de résultat 2017 qui représente l’action de cette année et dégage un 
résultat positif, puis le bilan de l'association qui représente le patrimoine du Villiers EC Handball : 
 

 

Didier insiste sur 
l’importance des 
dossiers de demande 
de subventions 
auprès des différents 
organismes, établis 
dans le cadre de 
nos actions 
éducatives et en 
faveur de la 
cohésion sociale. 
 

 
On notera un léger recul par rapport à 2016 (170 730 €), principalement dû à la perte de la 
réserve parlementaire et la subvention de la région IDF, compensées partiellement par 
l’augmentation des cotisations et le développement du mécénat. 
 
Les recettes sont cependant conformes au budget prévisionnel établi l’an dernier (160 k€). 
 
 

Les dépenses en 
2017 ont été  
identiques à 2016 
(164 983 €). 
 
Elles sont par ailleurs 
conformes au 
prévisionnel envisagé 
l’an dernier (160 k€). 
 
 
 

 
Le résultat financier de l’exercice 2017 est donc positif et s’élève à 1 594 €. 
 
 
 
PATRIMOINE DU CLUB 
 

16%

84%

ACTIF 2017 : 110 520 €

Emplois durables

(immobilisations)

Disponibilités
80%

20%

PASSIF 2017 : 110 520 €

Ressources durables

(reports successifs)

Emprunts et Dettes

(minibus)

 
 
 
Nous tenons les documents comptables détaillés à la disposition de toute personne qui en ferait la 
demande.  
 

Proposition d'affectation : affectation de 100% du résultat soit 1 594 € au compte de 
report à nouveau  
 

voté à l'unanimité. 
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BUDGET PREVISIONNEL : 
 
Compte tenu de l’augmentation prévisionnelle de la subvention du Conseil Départemental du Val 
de Marne (montée en N2F) et des recettes de mécénat, contrebalancée par la hausse des charges 
de gestion de ce collectif et des dépenses exceptionnelles à l’occasion de notre cinquantenaire, les 
budgets prévisionnels en recettes et dépenses sont en hausse à 170 k€. 
 
Le Président présente ici les écarts par rapport et en comparaison avec l’année 2017. 
 

RECETTES 

PREVISIONNELLES

DEPENSES 

PREVISIONNELLES

170 000 € 170 000 €

ASP / CIEC (Aide à l'emploi) + 0 € Formation - 6 000 €

Subventions (CG94 compensé) + 2 000 € Encadrement + 1 500 €

Cotisations membres actuels + 0 € Activité (N2F) + 3 500 €

Cotisations nouveaux membres + 500 € Exceptionnel + 6 000 €

Mécénat, Partenariat + 2 000 €  
 
 
 
 
COTISATIONS 2018/2019 : 
 
Après 3 années de hausse des cotisations (10€, 5€, 5€), le Conseil d’Administration propose à 
l’Assemblée de maintenir le barème actuel des cotisations pour toutes les tranches d’âge. 
 

 
 
Pour mémoire, nous rappelons que le prix de cotisation comprend l'équipement complet, à 
savoir : le nouveau maillot millésimé (sauf Babyhand et handfit), un short et un nouveau maillot 
d'échauffement (action DILCRAH). 
 

voté à l'unanimité  
 

 
Quitus voté à la Trésorière à l'unanimité  
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6/ Appel à candidature et élection de nouveaux membres au Conseil d’Administration 
 

Les membres du CA de la présente saison 2017/2018 sont félicités pour leur engagement et la 
quantité du travail accompli. 
 

 
 
 
Aurélie LEGROS et Cathy DESCAT font part de leur démission pour raisons professionnelles et 
familiales. Le Président les remercie chaleureusement pour l’ensemble de leur engagement depuis 
plusieurs années. 
  
 
Séverine FANGET et Peggy FLAMAND, représentantes d’enfants mineurs régulièrement 
licenciés et à jour de leur cotisation font acte de candidature. 
 
Vote pour valider la candidature de Séverine FANGET: élue à l’unanimité 
Vote pour valider la candidature de Peggy FLAMAND: élue à l’unanimité 
 
 
 
 
 
Les adhérent(e)s n'ayant aucune question diverse, notre assemblée se termine et la 
séance est levée à 17H00, le moment de disputer quelques matchs entre nous, anciens 
et membres présents avant notre soirée festive du cinquantenaire.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 C. DESCAT D. MAZENS 

 Secrétaire du VECHB Président du VECHB 


